
COMDEMA 

CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE  

GESTÃO 2021/2023  

ATA DA 24ª REUNIÃO ORDINÁRIA  

LOCAL: Reunião virtual via aplicativo Google Meet  

DATA: 11/10/2023  

Em onze de outubro de dois mil e vinte e três, em ambiente virtual via aplicativo Google Meet, 

às 14:10, horário da primeira convocação, com 14 conselheiros presentes, foram abertos os 

trabalhos do Conselho de Defesa do Meio Ambiente – COMDEMA, em Reunião Ordinária, 

pela Presidente Silvia Merlo, o qual deu início aos trabalhos de acordo com a pauta da 

reunião.  

  

1. Aprovação Ata da 23ª RO realizada em 13/09/23 – A ata revisada foi colocada em 

discussão. A ata foi aprovada por unanimidade.  

2. Avisos da mesa executiva: A presidente reforçou que estão abertas as inscrições 

para o COMDEMA e que pede a gentileza de que os conselheiros relembrem suas 

entidades para que não deixem de renovar sua participação, período de inscrições se 

encerram em 29/10/23. O Conselheiro Pedro reforçou que o dia 29 de outubro será 

um domingo, pedindo atenção a todos quanto aos prazos. O Conselheiro Jean Michael 

perguntou sobre quando seria a primeira reunião do próximo mandato, ao que foi 

esclarecido pela conselheira Joana provavelmente ainda em 2023 em dezembro. A 

conselheira Liliana relembrou a necessidade da apresentação do parecer da CTUOS 

sobre alterações no Plano Diretor e a presidente relembrou que houve a convocação 

da 4ª Reunião Extraordinária para o dia 18/10/23 exclusivamente para tratar desse 

assunto. A presidente questionou aos conselheiros a possibilidade de todos para 

realizar uma reunião presencial, devido a complexidade da discussão. Após breve 

discussão a plenária opinou verificar a disponibilidade de espaços físicos. A presidente 

informou que houve uma nova alteração apresentada pela UGPUMA a partir de 

contribuições da OAB e dessa forma haverá alterações no parecer da CTUOS para a 

reunião extraordinária. O conselheiro Pedro solicitou que houvesse uma deliberação 

sobre a questão da renovação do conselho onde a entidade instalada em Jundiaí 

possa indicar seu representante que conheça a cidade e possa contribuir, mas não 

necessariamente more na cidade. Após breve discussão na plenária sobre os motivos 

favoráveis e contrários, foi deliberado por 16 votos favoráveis que poderá a 

entidade indicar um representante que não resida em Jundiaí. 

A presidente informou o envio de ofícios: a CPFL sobre podas drásticas oficio 

006/2023, a Policia Militar Ambiental sobre a perícia na área queimada da Fazenda 

Santa Marta 007/2023 e oficio ao Gabinete do Prefeito cobrando a conclusão do Plano 

de Arborização Urbana 005/2023. 

3. Parecer da CT de Uso e Ocupação do Solo Proc. SAEPRO nº 2022/3435 sobre 

Diretriz Ambiental – O conselheiro Vitor informou que a CTUOS fez a devolução do 

processo a administração para instrução complementar, pois não há condição de 

análise ambiental com o material apresentado. 

 



 

4. Criação irregular de animais de produção: Apresentação do Conselheiro Rafael 

Irineu Castelli. Devido ao tempo transcorrido da reunião o conselheiro Rafael solicitou 

apresentar de forma reduzida o tema. Ressaltou que o numero de animais de interesse 

econômico em área urbana tem aumentado muito, notadamente os bovinos, mas não 

somente, e que tem causado não somente incomodo as vizinhanças, mas também 

impactos ambientais de resíduos diversos. Gostaria que o Conselho de Meio Ambiente 

se ativesse ao tema. A conselheira Vania solicitou um relatório por escrito para 

providenciar encaminhamentos ao conselho da Serra e demais encaminhamentos.  

 

5. Proposta de Requerimento à DAE: o Conselheiro Fabio fez uma breve recapitulação 

do tema no Conselho Municipal de Politicas Territoriais, reforçando que para análises 

de alterações no Plano Diretor do Município é necessário o fornecimento de dados 

sobre o território e seu uso. Relembrou da transposição do Rio Atibaia para o 

abastecimento público em Jundiaí, obra financiada por demanda e investimento 

privado. Passou a leitura do requerimento a DAE Jundiaí, anexa a esta ata, e falou 

sobre propor ao Executivo um Conselho Municipal para tratar exclusivamente do tema 

Recursos Hídricos, pois é um assunto muito urgente e grande. O conselheiro Carlos, 

servidor da DAE, fez uma breve colocação esclarecendo que os dados estão 

disponíveis e que sendo protocolado o requerimento, a presidência da DAE solicitará 

as diretorias as respostas pertinentes. O conselheiro Jean Michael sugeriu incluir no 

requerimento a solicitação dos levantamentos batimétricos da represa anterior e 

posterior aos desassoreamentos para verificar a eficiência da intervenção. A 

presidente colocou em votação o requerimento com a inclusão da sugestão do 

conselheiro Jean Michael. Aprovado por unanimidade. 

 

6. Pendências do Conselho para a próxima gestão: A mesa diretora apresentou uma 

planilha de acompanhamento dos assuntos tratados nas reuniões e pendencias ainda 

não solucionadas para ciência dos conselheiros, desta forma sugerindo o 

encaminhamento desta a próxima composição. 

 

Ao final da reunião a ata foi lida e aprovada pelos conselheiros presentes. A 

reunião foi encerrada às dezesseis horas e quarenta e cinco minutos. O segundo 

secretário Wagner de Paiva, lavrou a presente ata que leva como anexo imagens da 

reunião, a “Convocação da 23ª Reunião Ordinária” e a lista de presença.  

  

Jundiaí, 11 de outubro de 2023.  

  

ANEXOS  

 



  
  

  

  

Representantes da Sociedade Civil  

Grupo  Entidade  Membro  Nome  Assinatura  

Sindicato de 
Trabalhadores  

1  tit.         

   Supl.        

2  tit.         

   Supl.        

3  tit.        

   Supl.        

4  tit.         

   Supl.        

Sindicato 
Patronal  

Centro das Indústrias do 
Estado de São Paulo  

tit.   Liliana Capobianco Palhares   Presente 

   supl.        

2  tit.         

   Supl.        

Entidades  Associação de Moradores 
Fazenda Campo Verde  

tit.   Fabio Pereira Campos Alves   Presente 



Comunitárias de 
Bairros  

   supl.  Rafael de Godoi    

Associação de Moradores 
Terra Nova  

tit.   José do Café Rodrigues  Presente  

   supl.  Rodrigo Pavan Rodrigues     

Associação dos Amigos dos 

bairros de Santa Clara,  
Vargem Grande, Cagassu e 

Paiol Velho  

tit.   Sílvia Lúcia Vieira Cabrera Merlo  Presente 

   supl.  Eliana Carbonari Schiozer    

Associação de Moradores 
do Bairro do Caxambu e 

Região  

tit.   Márcia Moraes Torolio   

   supl.        

5           

            

6           

 

             

Representantes da Sociedade Civil  

Entidade     Membro  Nome  Assinatura  

Demais 
Associações  

PROEMPI – Associação das 
Empresas e  

Profissionais do Setor  
Imobiliário de Jundiaí e 

Região  

tit.   Nivaldo José Calegari   

   supl.        

Associação dos 
Engenheiros de Jundiaí  

tit.   Sabrina Olivato de Lucci  Presente  

   supl.   José Carlos de Souza    

CRECI-SP  tit.   Celino Rodrigues Coelho   

   supl.  Ivair Sebastião Rodrigues    

Mitra Diocesana de Jundiaí  tit.   Graciela Silva Carvalho Testa    

   supl.  Raquel Gomes Valli Honigmann     

Associação Mata Ciliar  tit.   Samuel de Oliveira Nunes    



   supl.  Cristina Harumi Adania                                 

Organizações  
Não  

Governamentais  

Fundação Antonio Antonieta 
Cintra Gordinho  

tit.       

   supl.  Alex Pereira Pinto  Justificou  

Centro de Orientação  
Ambiental Terra Integrada – 

Coati  

tit.   Flávio Gramolelli Júnior   Presente 

   supl.   Caio Molena    

Escolas 
Particulares  

   tit.        

   Supl.        

Trabalhadores da área de Meio Ambiente  

Entidade     Membro  Nome  Assinatura  

Esfera 
Municipal  

Unidade de Gestão de  
Promoção da Saúde – 

VISAM  

tit.   Rafael Irineu Castelli  Presente 

         

UG de Planejamento  
Urbano e Meio Ambiente – 

DMA  

tit.   Vitor Cesar Martins  Presente  

 

 UG de Planejamento  
Urbano e Meio Ambiente – 

DMA  

supl.  Joana Iara de Carvalho  Presente  

DAE S/A Agua e Esgoto  tit.   Carlos Eduardo Moraes Pereira  Presente  

DAE S/A Agua e Esgoto  supl.  Rosemeire Aparecida Moreira    

UG Educação  tit.   Walkíria Plaza Nunes   Presente 

UG Educação  supl.  Adriana Uemori     

Defesa Civil – UG Casa Civil  tit.   João Osório Gimenez Germano    

Defesa Civil – UG Casa Civil  supl.  Robson Teixeira Neves   Presente 

UG Infraestrutura e Serviços 
Públicos – UNIDAM  

tit.   Rudislei Santos   Presente 

UG Infraestrutura e Serviços 
Públicos – UNIDAM  

supl.  Anelise Marcos de Assumpção Padovani     

Fundação Municipal de Ação 
Social – FUMAS  

tit.   Jean Michael Araújo Leinthier  Presente  

Fundação Municipal de Ação 
Social – FUMAS  

supl.  Rafael Negrin Moreira (Port. 115, 
28/7/23)  

   



Esfera Estadual  Corpo de Bombeiros 19º GB  tit.   Oswaldo Julião Junior     

Corpo de Bombeiros 19º GB  supl.  Flavio Medrado de Souza     

Casa da Agricultura de 
Jundiaí  

tit.   Flávia Regina Pestana Tirlone     

Casa da Agricultura de 
Jundiaí  

supl.  Bruno Ceneviva Fornazari    

Administração Pública Municipal e Administração Pública Estadual  

Entidade     Membro  Nome  Assinatura  

UGPUMA  Gestor UGPUMA  tit.   Sinésio Scarabello Filho     

Departamento de Meio 
Ambiente  

supl.  Wagner de Paiva  Presente  

UGPS  Vigilância Epidemiológica  tit.   Daniele Cristina Marques Texera    

   supl.  Mariana Freire Oliveira Martin da Silva     

DAE S/A –  
Água e Esgoto  

   tit.   Cristina Katsuco Okano    

   supl.  José Antônio Ferreira     

CIAS     tit.   Hélio Carletti Frigeri     

   supl.  Michele Camila Chinellato    

UGISP  Departamento Parques, 
Jardins e Praças  

tit.   Fernando Almeida Muçouçah    

Departamento Parques, 
Jardins e Praças  

supl.  Renato Steck    

UGADS     tit.   Heloisa da Graça Buratti   

   supl.      

FSJ – UGAAT  Fundação Serra do Japi  tit.  Vania Plaza Nunes  Presente 

Departamento de 
Agronegócio  

supl.  Silvia Regina Reis Santaella  Presente 

Diretoria de 
Ensino  

   tit.   Elisabete Rocha Urtado  Justificou  

   supl.  Carla Zanella Medeiros     

Polícia Florestal     tit.   José Augusto Bravo     

   supl.  Juliano Machado dos Passos     

Divisão de  
Engenharia  

   tit.   Pedro Sérgio Pontes  Presente  



Agrícola do IAC      supl.  Sônia Elisabete Pereira   Presente 

 Convidados  

Entidade        Nome  Assinatura  

    
  

 
 

 
  

 
 

 
  

  


